

Cuando voluntad y trabajo alumbran el fruto transformador



Máquina 8

Por **JUAN FARRELL VILLA**
Fotos **RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS**

PARA lograr el autoabastecimiento territorial, esencial para disminuir las importaciones de alimentos y que viandas, hortalizas, granos y frutas lleguen a la mesa del granmense, avanza la recuperación del polo productivo de Cauto La Yaya, en Jiguaní.

A casi una hora de trayecto, luego de abandonar la carretera principal, está el camino que conduce a la comunidad de La Jatía, sitio histórico vinculado a nuestro José Martí y asiento de varias máquinas de riego eléctrico de pivote central, cuyas áreas van experimentando una gradual transformación, tras el total deterioro, por diversas causas.

Alcides Aguilar Carrazana, subdelegado provincial de la Agricultura, dijo que están plantadas 64 hectáreas de maíz, frijol, boniato y calabaza, en terrenos beneficiados por dos máquinas y en los de una tercera comenzará la siembra, incluyendo yuca y plátano, a partir de la próxima semana.

Aguilar Carrazana informó que, según el programa, corresponde incorporar otras tres

áreas con la preparación de la tierra, para concluir la puesta en marcha de los equipos al cierre de este mes.

Insistió en que es tarea inmediata la limpia de los sembradíos, con participación de vecinos y movilizados del municipio, para evitar el enyerbamiento.

El riego, explicó, enfrenta las limitaciones provocadas por la situación energética nacional y debe mejorar con la reincorporación de la central termoelectrónica Antonio Guiteras, de Matanzas.

Puntualizó que al polo se sumó la Cooperativa de créditos y servicios Gerardo Pérez y sus campesinos sembraron 58 hectáreas de cultivos varios, beneficiados con la preparación del terreno y con el agua para el riego.

RESTAÑAN ESTACIÓN DE BOMBEO LA JATÍA

Con gran esfuerzo fue restaurada la estación de bombeo La Jatía, cuya reparación capital aportará agua a otras cuatro máquinas de riego y al resto de la zona.

Para ello, se sustituyó la obsoleta tubería de hierro por una de material plástico y quedaron instalados componentes adqui-



Yiosvani Martínez Cisneros

ridos en varias provincias. Falta solo la pizarra eléctrica y sus recursos son gestionados por la Empresa municipal agroindustrial y otras del Grupo de logística del Ministerio.

Al mismo tiempo, son reparados los canales, afectados durante años por las inclemencias climatológicas y la inactividad. Están listos los primeros 150 metros.

Edel Pérez Pérez, director de la Empresa de Desmonte y Construcción, calificó la obra de compleja, debido al montaje de una conductora de gran porte, desde la barranca del río Contramaestre, conectada a motores para el bombeo de 500 litros por segundo.

Destacó la pericia de los operadores del buldócer, la motoniveladora, de los equipos de soldadura e integrantes de la brigada de la construcción, además del trabajo de los colectivos de las empresas de Logística agropecuaria 26 de Julio y de Recursos Hidráulicos, quienes cumplieron la tarea con calidad, tras intensas jornadas de labor.

En La Yaya serán instalados tres motores de bombeo que garantizarán el riego a 236 hectáreas de cultivos varios y a la ganadería.

Pérez Pérez añadió que igual rehabilitación materializarán en la Estación de bombeo ubicada en La Vuelta y la reparación de la caseta, para la operación del sistema hidráulico y la puesta en marcha del riego eléctrico en las restantes máquinas de pivote central.

FUERZA LABORAL, TALÓN DE AQUILES

Uno de los principales problemas del sector agrícola es la carencia de fuerza laboral y Cauto La Yaya no es excepción.

A fin de ayudar a paliar la situación, la jefatura granmen-



Onel Mesa Ramírez



Máquina 9-A

se del Ejército Juvenil del Trabajo (EJT) destinó brazos a la producción de alimentos.

El teniente coronel Carlos Manuel Hechavarría, segundo jefe del EJT en el territorio, reconoció que, independientemente del esfuerzo en las máquinas siete y ocho para potenciar sus producciones, deben seguir consagrados y buscar resultados en todo el proyecto.

Ratificó el compromiso de producir más, completar las fuerzas con la creación de un campamento en estos predios y sembrar cada pedazo de tierra, incluyendo los llamados realengos.

Subrayó que, lo antes posible, iniciarán la recuperación de la máquina 9-A.

El soldado Yiosvani Martínez Cisneros, operario de la máquina de riego número 8, dijo que diariamente atiende las plantaciones y no cesará en el empeño de incrementar los rendimientos agrícolas, a pesar de la carencia de insumos.

Martínez Cisneros, natural de Jiguaní y residente en el Reparto Militar, desde el 7 de agosto último, cumple el deber al llamado de la Patria, en una misión con la que también defiende al país y a la Revolución.

Onel Mesa Ramírez, otro combatiente del EJT, dijo sentirse bien, porque está produciendo alimentos, como los necesita la población y para contribuir a bajar los precios.

Este joven jefe de finca subrayó que es su responsabilidad vigilar por la adecuada atención cultural al cultivo, el regadío en tiempo y asegurar los altos rendimientos por hectárea, para salir adelante con buena calidad.

Mesa Ramírez, recién graduado como maestro de la Enseñanza Primaria, planteó que esta experiencia en la trinchera productiva lo enriquece y le aporta para mejores desempeños.

Así transcurre el acontecer por estos días en Cauto La Yaya, cuando la voluntad y el trabajo alumbran el fruto que se va cosechando en tierra fértil, que reclama de manos dispuestas a revelar sus potencialidades y donde resaltan la sensibilidad política y la conducción de las direcciones del Partido y del Gobierno en Granma, en pro de transformar el entorno económico y social de la comunidad, con participación protagónica de los hombres y mujeres que la habitan.



Edel Pérez Pérez

